



丹波だより 2月号

指宿市立丹波小学校
令和6年2月13日発行
児童数501名

【学校教育目標】「大きな夢の実現のために、心豊かで、たくましい丹波の子を育てる」

【校訓】丹波魂 「よく考える すすんで実行する 最後までやりぬく」

【めざす子どもの姿】「たがいに知恵を出し合う子」

「明るく、思いやりのある子」

「根気強く体をきたえる子」



〔住所〕指宿市湯の浜3丁目2-6

〔TEL〕0993(22)3011

〔FAX〕0993(22)2192 ※ブログ更新中!ご覧ください!

〔学校ホームページ〕



「人の子も 我が子も みんな地域の子」

学校長

先日、1年生の生活科で「むかしあそび」の学習を実施し、そのサポーターとして、祖父母や学校応援団の皆様方に来ていただきました。こま回しやけん玉、お手玉、おはじきなどの伝統的な遊びを一緒にすることをとおして、ふれあう時間となりました。子供たちも、おじいさん、おばあさん方も、満面の笑みでお話をしながら楽しそうに活動していました。

また、1年生の子供たちの校外学習に同行していたとき、近所にお住まいの高齢の女性に声をかけられました。公園から子供の声がしたので見に来たとのこと、子供の声を聞くと元気がもらえるとのこと、子供たちの活動の姿に目を細めていらっしゃいました。私もとても温かな気持ちになりました。

社会構造や家庭を取り巻く環境等の変化により、現代の子供たちは、昔と比べて成長過程で出会う大人の数が増えているといわれます。また、ひと昔前と比べると祖父母と離れたところで暮らす世帯も増え、いとこやおじ、おばの人数自体も少なくなっていると思います。

そのようなことを考えたとき、地域社会の中で多くの大人が子供と意識的にかかわりをもつことが大変重要であると改めて思います。そして、声をかけられたり、褒めてもらったりすることで自己肯定感が高まるとともに、見守られている安心感が心の安定にもつながっていくのだろうと思います。

最近あまり聞くことが少なくなりましたが、鹿児島県には、「人の子も 我が子も みんな地域の子」という教えが残されています。もちろん我が子が一番大切ですが、周りの子も我が子と同じように大切にあり、共に健やかな成長を喜び、後押しするという教育的な伝統や風土は、丹波小校区にも受け継がれていると信じています。

「むかしあそび」に来られたお一人が、「来年も参加するから。それまでに、けん玉を練習しておかんと・・・」と笑顔で言い残して帰られました。子供たちに刺激を受け気力が湧かれたのだと思います。「是非、これからも子供たちにたくさんかかわってください」と心の中でつぶやきながら見送ることでした。



授業参観 ～来校ありがとうございました～

1月19日(金)、授業参観を実施しました。当日はたくさんの保護者の方々が来校され、授業の様子を参観していただきました。意欲的に活動したり、進んで発表したりするなど、お子さんが頑張る姿をご覧いただけたのではないかと思います。

2月29日(木)は今年度最後の学級PTAを開催しますので、御参加お待ちしております。



むかしあそび ～1年生の生活科学習～

1月24日(水)、「むかしあそび」を実施しました。1年生の祖父母と学校応援団ボランティア、計30名の方々が来校され、けん玉やこま回し等の遊びのコツを教えてくださいました。子供たちは元気いっぱいにおじいちゃんおばあちゃんたちと遊ぶことができ、大満足の様子でした。



令和5年度 鹿児島学習定着度調査(5年)結果 ~学力向上を目指して~

【実施日】令和6年1月16日(火)~17日(水) ※数値は通過率(%)

	国語	社会	算数	理科
本校	73.1	74.3	81.9	73.8
鹿児島県	68.5	65.3	74.6	75.4
県との差	+4.6	+9.0	+7.3	-1.6



【定着度調査に取り組む5年生】

全体では、国語・社会・算数の3教科で県平均を大きく上回りました。理科はやや下回りましたが、昨年度より大きく伸びています。観点別では、「知識・技能」において、国語は約9割、算数と理科は約8割、社会は約7割の通過率となり、概ね定着していると言えます。「思考・判断・表現」では、算数は約9割、社会は約8割、理科は約7割、国語は約6割の通過率となり、国語の「資料等を活用するなど自分の考えが伝わるように表現を工夫すること」等の問題において、課題が見られました。この1年間に全校で取り組んだ各教科での授業改善や演習問題等への取組の成果が概ね表れた結果となりました。今後も全職員で学力向上に取り組んでまいります。

読み聞かせボランティア ~今年度最後の読み聞かせ~

2月8日(木)、今年度最後の読み聞かせボランティアを実施しました。各学級で保護者の皆様や職員による絵本の読み聞かせが行われ、子供たちは目をキラキラさせながら本の世界に入っていたようです。今年度、御協力してくださいました皆様、ありがとうございました。来年度も実施しますので、引き続きよろしくお願いたします。



各種受賞の紹介(主な入賞)

【全国児童画コンクール】

- 優秀賞 3年
- 入選 6年
- 4年



【情報モラル教育対策啓発活動おくらの神様イラスト作品コンクール】

- 優秀賞 5年

和楽器講習 ~琴・尺八の生演奏~

1月12日(金)、6年生を対象とした和楽器講習会を実施しました。市文化協会の雅文会(箏曲)の方々4名が来校され、琴と尺八の演奏を聞かせてくださいました。生で和楽器の音色を聴く機会がなかなかありませんので、子供たちにとっていい経験となりました。

数名の児童は琴の体験もできました。



いぶすき菜の花マーチでの演奏

1月28日(日)、本校スマイル吹部が「第32回いぶすき菜の花マーチ」で参加者のスタートセレモニー演奏(9:30と10:30の2回)を行いました。昨年度に引き続き2回目の出演で、たくさんの参加者のスタートを心地よい音色で気持ちよく送り出すことができました。

本校吹部は3月2日(土)13時30分開演の定期演奏会「スプリングコンサート」を体育館で実施する予定です。保護者の皆様、地域の皆様、ぜひお越しください。



新1年生入学説明会&体験入学

2月9日(金)、令和6年度の新1年生(76名の予定:2月9日時点)と保護者の皆様が来校され、入学説明会と体験入学を実施しました。

5年生と手をつなぎ、学校探検をしたり、一緒に遊んだりしました。説明会においては、短い時間ではありましたが、学校経営や入学の心得、提出物等についてお話をさせていただきました。

4月8日の入学式、職員一同お待ちしております。



2月後半~3月の主な行事予定

【2月】

- 13日(火) 学校保健委員会
- 16日(金) PTA評議員会
- 18日(日) PTAふれあい作業(3・4年)
- 19日(月) 児童総会(4~6年)
- 20日(火) 音楽朝会(1年)
- 22日(木) 学校運営協議会



- 4時間授業日
- 23日(金) 天皇誕生日
- 29日(木) なわとび大会, 学級PTA



【3月】

- 1日(金) 6年生を送る会
- 9日(土) 土曜授業日
- 22日(金) 卒業式
- 25日(月) 修了式, 離任式, PTA送別会

